

FGL-Fraktion, Peter Müller-Neff, Herrmann-Hesse-Weg 8, 78464 Konstanz

Herrn Oberbürgermeister Uli Burchard  
Rathaus  
Herrn Bürgermeister Karl Langensteiner-Schönborn  
Untere Laube 24  
78467 Konstanz

Peter Müller-Neff,  
Gemeinderat

Kontakt:  
07531/54879

[peter.mueller-neff@freenet.de](mailto:peter.mueller-neff@freenet.de)

10.05.2023

### **TUA Antrag:**

#### **Erweiterung Fußgängerzonen auf die gesamte Innenstadt (Altstadt bis zur Laube, einschließlich Stadelhofen und Niederburg)**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Karl Langensteiner-Schönborn,  
im Namen der FGL-Fraktion möchte ich Sie bitten, den TOP „Erweiterung Fußgängerzonen auf die Innenstadt“ auf die öffentliche Tagesordnung des TUA noch vor den großen Ferien zu setzen.

Immer noch ist es möglich, dass man aus verschiedenen Gründen in Bereiche der Innenstadt mit dem Auto einfahren kann. Dabei wird von heutigen Stadtplanern\*innen die autofreie (und grüne) Stadtentwicklung gefordert – da Autoverkehr die Aufenthaltsqualität stark beeinträchtigt. Fußgänger\*innen und teilweise Radfahrer\*innen machen die Innenstädte erlebbarer und umweltfreundlicher.

Das städtische Handlungsprogramm Fußverkehr, der Bericht des Wirtschaftsförderungsamtes über die Innenstadtentwicklung und die Ideendiskussion im Rahmen der Smart Green City / Storyboard Innenstadt sprechen eine eindeutige Sprache. Diese Maßnahmen sind ein Beitrag für die notwendige Verkehrswende.

Fußgängerzone heißt für die FGL-Fraktion Lieferverkehr und Paketdienstzustellung sind bis 10.00 Uhr in der Innenstadt möglich, Anwohner mit Garagen haben Zufahrt, Handwerker und Notdienste erhalten wie bisher eine Sondergenehmigung. In den neuen Bereichen soll der Radverkehr zulässig sein.

Die Einrichtung der Fußgängerzonen bedarf nur der Umwidmung, mit anschließender Auswechslung der Beschilderung und verursacht daher geringe Kosten.

Mit freundlichen Grüßen

Peter Müller Neff, Stadtrat der FGL